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I FINANzIAmENtI EurOpEI–pOr, 
lE OpErE pubblIchE E lE 
mANutENzIONI DEllA NOStrA VADO
Durante la prima fase ammini-
strativa l’impegno più impor-
tante del settore Lavori Pub-
blici è stato il raggiungimento 
dell’obiettivo inerente i POR 
ottenuti prima del 2009, ovvero 
la spesa dei Fondi comunitari 
pari a circa 10 milioni di euro 
che hanno finanziato l’esecu-
zione di importanti opere pub-
bliche di riqualificazione sia 
urbanistica che finalizzata alla 
mitigazione del rischio idroge-
ologico. 
Proprio attraverso questi pro-
getti si è proceduto alla rea-
lizzazione del water front, con 
la nuova passeggiata di Porto 
Vado e alla sistemazione di 
Piazza Cialet che, unita alla 
riqualificazione dell’esistente 
passeggiata “Lungomare Mat-
teotti” ed al nuovo tratto della 
Passeggiata alle Murate, che 
collega Savona, ha dato vita ad 
un collegamento ciclopedona-
le lungo tutto il nostro territorio. 
Tali interventi, in una moder-
na ottica di Smart City e di ri-
sparmio energetico, inserisco-
no Vado Ligure nel più ampio 
progetto di un collegamento 
intercomunale e regionale pro-
mosso ed avviato a vari livelli. 
Inoltre, sempre sulla tematica 
della mobilità sostenibile, si sta 
provvedendo sia per parte pub-
blica che per parte privata, at-
traverso convenzioni urbanisti-
che importanti, al collegamento 
ciclo pedonale con le frazioni, 

come ad esempio attraverso 
gli oneri della reindustrializza-
zione delle aree OCV con cui 
è in realizzazione il tratto che 
dalla Valle di Vado giunge all’in-
crocio del Molo 8.44 in sponda 
lato ex TRI. Per il restante trat-
to, finalizzato a raggiungere Via 
alla Costa quindi l’Aurelia ed il 
Centro si sta ragionando con il 
Molo 8.44 ed Autorità Portuale, 
integrando i vari progetti in cor-
so di definizione. 
Fronte mare quindi ma non 
solo, perché la mitigazione del 
rischio idrogeologico, aspetto 
molto importante per l’ammi-
nistrazione e la tutela del suo 
territorio e dei suoi cittadini, 
diventa sempre più necessaria 
per affrontare in sicurezza i ri-
schi derivanti da eventi sempre 
più frequenti e sempre più forti 
e pericolosi. 
Attraverso i fondi sopracitati si 
sono potuti realizzare alcuni in-
terventi molto importanti sotto 
questo profilo, il più importante 
sicuramente è il nuovo ponte 
sul torrente Segno nella prose-
cuzione di Via Maestri, che ad 
oggi risulta in linea con le più 
restringenti prescrizioni in ma-
teria di rischio idrogeologico, e 
la contestuale realizzazione di 
un nuovo parcheggio. 
A Porto Vado, proprio in piazza 
Cialet, è stato realizzato un si-
stema di mitigazione del rischio 
idraulico, vasche dotate di 
gruppi elettrogeni che in caso 

di allagamenti provvedono a 
smaltire l’acqua direttamente 
in mare. Un intervento unico 
ed all’avanguardia nelle nostre 
zone. Nella zona del centro e in 
occasione della riqualificazione 
dei Giardini Colombo è stato 
realizzato lo scarico di emer-
genza per il centro storico, con 
la funzione di scolmatore, atto 
a ridurre gli allagamenti nella 
zona centrale. 
Sempre con questi contributi si 
è potuto procedere alla riqua-
lificazione di Villa Groppallo, 

del suo giardino e dell’ex casa 
di riposo oggi divenuta nuova 
e moderna sede degli uffici dei 
Servizi Sociali comunali in Via 
Caduti della Libertà. Questi in-
terventi hanno avviato un’im-
portante trasformazione e una 
riqualificazione del tessuto ur-
bano nel suo complesso, con 
l’obiettivo di rendere più sicu-
ra, vivibile e bella la nostra cit-
tadina per i suoi residenti e nel 
contempo capace di attrarre 
nuovi turisti e visitatori diretti 
alle riviere.

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato ai Lavori Pubblici e Servizi Tecnologici
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PIAZZA CORRADINI, da sem-
pre strategica per posizione, 
ampi spazi, presenza di attività 
commerciali e  vicinanza al fron-
te mare è stata recentemente 
oggetto di un poderoso inter-
vento di rifacimento che non 
solo l’ha abbellita da un punto 
di vista urbano ed architettoni-
co ma ha restituito alla comuni-
tà spazi di valore per il pubblico 
intrattenimento.
Il sotto passo dell’Aurelia in 
prossimità del centro cittadino 
è stato completamente rivisto 
e ristrutturato per renderlo più 
fruibile ed efficiente.
Asse molto importante ed og-
getto di progetti ancora in fase 
di definizione è il collegamento 
con Quiliano e con il polo spor-
tivo del Chittolina, ovvero Via 
Ferraris, dove sono stati realiz-
zati un nuovo marciapiede più 
ampio e vivibile, il rifacimento 
dei sotto servizi ed una serie di 
attraversamenti pedonali e di 
parcheggi dove a breve saran-
no installati anche nuovi arredi 
e fioriere. In generale sono co-
munque stati rivisti e sistemati 
tutti i marciapiedi del Centro 
storico e di Via Cadorna, tranne 
qualche piccolo tratto ancora in 
corso di definizione.
Nelle frazioni sono stati realiz-
zati molti interventi completati, 
tra cui la sistemazione del par-
cheggio di Via Grillo, franato 
dopo una prima ricostruzione 
e risistemato con tecniche più 

performanti e sicure.
Dopo anni di attese si è comple-
tato anche il nuovo PARCHEG-
GIO IN VIA NA MUNTE A SAN 
GENESIO e si è avviata la pros-
sima realizzazione del nuovo in-
nesto su Via Montegrappa, fina-
lizzato a migliorare e rendere più 
sicura l’immissione sulla strada 
principale.
Altro intervento inserito in un ra-
gionamento più ampio di mobi-
lità sostenibile ed efficiente è la 
PASSERELLA DELLA VALLE 
DI VADO, intitolata “Alle staf-
fette Partigiane”, opera che 
collega le due sponde del tor-
rente e riconnette due porzioni 
della stessa comunità, rendendo 
più agevole raggiungere i mezzi 
pubblici e gli esercizi commer-
ciali, ma soprattutto le scuole.
Degno di nota l’intervento con-
cluso IN FRAZ. SEGNO, PRES-
SO I LOCALI DELL’EX SCUO-
LA che grazie al reperimento di 
un contributo regionale, sono 
stati completamente ristrutturati 
sia nell’intento di valorizzare il 
preesistente ambulatorio medi-
co sia per ospitare nuovi utilizzi 
di interesse sociale. L’occasione 
è stata favorevole per operare 
un allargamento della sede via-
ria nel punto più critico in pros-
simità della stessa ex scuola. 
Anche la SEDE DELLA PRO-
TEZIONE CIVILE E ANTIN-
CENDIO BOSCHIVO è stata 
completamente ristrutturata, 
compreso il rifacimento del tet-

to. L’edificio, come noto, rive-
ste un ruolo determinante nel 
corso degli eventi calamitosi, 
riferimento fondamentale per il 
coordinamento e l’operatività 
delle squadre dei volontari ma 
non solo. 
In loc. BORGO DEL CUNIO, 
l’ultimo nucleo abitativo prima 
della zona boschiva, si è proce-
duto all’allargamento della stra-
da interna con il rifacimento del 
muro di sostegno e dei sotto-
servizi necessari a rendere più 
agevole l’accesso al borgo da 
parte di eventuali mezzi di soc-
corso o di trasporto disabili. 
Menzione di nota merita an-
che l’importante l’intervento di 

ristrutturazione dei locali co-
munali siti in via alla Costa e 
destinati ad ospitare la NUOVA 
SEDE DELLA POLIZIA MUNI-
CIPALE.
Già programmati, si avvieranno 
a breve ulteriori interventi volti 
al superamento delle barriere 
architettoniche ed al potenzia-
mento del collegamento tra Via 
Sabazia e via Italia, che vedran-
no per il loro completamento la 
realizzazione del nuovo collega-
mento tra piazza San Giovanni 
e Via Ferraris con l’allargamento 
del tratto di Via Maestri del La-
voro in prossimità del passag-
gio a livello del passante ferro-
viario.

lE OpErE pubblIchE ED Il 
mIGlIOrAmENtO urbANO

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato ai Lavori Pubblici e Servizi Tecnologici
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I pArchI GIOcO E GlI SpAzI 
pEr I pIù pIccOlI
In questi ultimi cinque anni sono 
stati moltissimi gli interventi re-
alizzati nelle aree comunali de-
dicate al divertimento dei più 
piccoli: dall’ammodernamento e 
sostituzione di numerosi giochi 
e strutture, alla manutenzione 
straordinaria di quelli già pre-
senti, con l’obiettivo di garan-
tire sempre i massimi standard 

di fruibilità e sicurezza. L’attività 
prosegue tutt’ora nell’intento 
di poter dotare tutti le aree di 
giochi più moderni, a partire da 
Porto Vado sino ad arrivare alle 
frazioni. Non per ultimo la riqua-
lificazione completa del Parco 
Robinson, il più grande ed im-
portante per dimensione e loca-
lizzazione nella nostra Vado.

lE ArEE cANINE 
E GlI SpAzI DEDIcAtI 
ED AttrEzzAtI
Il tema della cura e della realiz-
zazione di nuovi spazi pubblici 
dedicati agli amici a quattro 
zampe, che si presentino ade-
guati ed accoglienti, sia sotto il 
profilo igienico che ludico, ha 
riscontrato grande interesse ed 
apprezzamento da parte della 
comunità. 
Per questo si sono realizzate 
tre principali aree, una alla Valle 
di Vado in prossimità del parco 
giochi in Via Sacco, area recin-
tata e dotata di giochi, un’altra 
in prossimità del nuovo ponte 
di Via Maestri del Lavoro con 
l’allestimento di spazi sia per i 
cani che per l’attesa dei padro-
ni, che possono trovarvi sedute 
ed ombreggianti, ed una terza, 

cosiddetta “Ad Osso” per via 
dell’originale design, posizio-
nata nel Lungomare Matteotti, 
all’altezza del Circolo Marinella.

Il DISSEStO 
IDrOGEOlOGIcO E GlI 
INtErVENtI DEDIcAtI
In un territorio come il nostro, 
con diverse caratteristiche geo-
logiche tra il centro e le frazioni, 
fragile e soggetto al contestuale 
abbandono dei terreni una vol-
ta coltivati, cercare di mitigare 
e prevenire i danni dovuti dal 
dissesto idrogeologico è attività 
molto importante e lungimirante.
Sono stati messi in cantiere e 
realizzati numerosi interventi tra 
cui il consolidamento di tratti di 
Via Peluffo a Segno ed il ripristi-
no di piccole frane nelle frazioni 
e Via Mulini. Intervento molto 
importante la rimozione di ma-
teriale alluvionato nel torrente 
Segno al fine di ridurre il rischio 
idrogeologico del centro e della 
frazione Sant’Ermete, interven-
to che si ripeterà a breve.
Per garantire il determinante 
collegamento con la vicina Ber-
geggi si è operato nella siste-
mazione delle frane di Via Mon-
tegrappa, attraverso l’utilizzo di 
fondi comunali sbloccati da un 
decreto finanziario governativo 
in materia di dissesto idrogeolo-
gico. L’ opera, ormai conclusa, 
permetterà a breve la riapertura 

del tratto viario interrotto.
Per mitigare il rischio e cercare 
di prevenire allagamenti e danni, 
sono state messe in campo nu-
merose azioni annuali ovvero: la 
pulizia straordinaria ed ordinaria 
del torrente e dei suoi affluenti 
che, anno per anno, si portano 
avanti con una programmazione 
a fasi. Il torrente nella sua parte 
principale non presenta criticità 
elevate ma i suoi affluenti, poco 
visibili per chi non frequenta le 
periferie e i boschi, possono 
avere un ruolo cruciale nel po-
tenziale rischio idrogeologico 
ed idraulico dell’intero bacino, 
per cui vanno manutentati co-
stantemente.
La pulizia di parte della rete di 
raccolta acque piovane del cen-
tro e delle frazioni, compreso lo 
scarico di emergenza del centro 
storico ed il ripristino di alcune 
tratte della rete di raccolta ac-
que piovane, con relativa pulizia 
annuale, la ri-profilatura di parte 
delle cunette delle frazioni sono 
tutte azioni minori ma che con-
tribuiscono alla riduzione del 
rischio.

lE StrADE ED Il mANtO 
StrADAlE
Per intervenire su una storica 
quanto critica situazione delle 
arterie viarie di maggior flusso, 
è stata redatta una mappatu-
ra con le situazioni più critiche 
che, grazie a forti impegni fi-
nanziari, ha permesso di defini-
re l’appalto mirato di tre grandi 

lotti che sono andati a sanare le 
situazioni più pericolose. 
Gli interventi sono ancora in 
corso e, insieme ad una ma-
nutenzione ordinaria efficace, 
daranno a Vado Ligure ed alle 
frazioni strade più sicure con 
una segnaletica più visibile.

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato ai Lavori Pubblici e Servizi Tecnologici
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Particolare cura ed attenzione sono state in-
vestite nell’adeguamento e riqualificazione 
delle strutture sportive comunali, centri cru-
ciali di aggregazione giovanile di strategica 
utilità anche sociale ed educativa.
Si è infatti intervenuto con diverse migliorie 
nel complesso del Chittolina e degli spoglia-
toi e nella palestra della Scuola Don Peluf-
fo, con una completa rivisitazione sia della 
struttura che degli impianti.
Anche la struttura tensostatica del basket è 
stata sostituita come i presidi di sicurezza 
adeguati alle normative vigenti.
è stata realizzata una sala polivalente nelle 
scuole G. Bertola con la possibilità di po-
ter svolgere al suo interno ulteriori piccole 
attività sportive. Impianti di quartiere ma 
con un’importanza fondamentale per i gio-
vani residenti, i campetti sportivi dei Griffi e 
di quello adiacente al Parco Robinson, che 
sono stati riqualificati con nuove recinzioni e 
piccole migliorie ed infine la riqualificazione 
dell’impianto sportivo di Porto Vado. Inter-
venti che derivano da una programmazione 
minuziosa, non semplice ma importante, 
derivante soprattutto da una fase di ascolto 
prima e durante il mandato amministrativo: 
nuovi lavori e riqualificazioni sono partiti 
ed in alcuni casi già concluse, altre stanno 
per essere avviate. Lavori che miglioreran-
no il territorio ed il patrimonio pubblico ol-
tre che aumentare la sicurezza degli utenti 
che percorrono le nostre strade, cercando 
di accompagnare quelle importanti trasfor-
mazioni urbanistiche che ci coinvolgono e 
coinvolgeranno la nostra cittadina.
Degno di nota tra gli interventi in procinto di 
essere avviati è la realizzazione di un nuo-
vo percorso pedonale e a tratti ciclabile che 

unirà le scuole elementari Don Peluffo alla 
Via Ferraris, intervento che prevede la rea-
lizzazione di un nuovo marciapiede e nuova 
segnaletica,  attraversando il nuovo com-
plesso residenziale realizzato da fondazione 
Domus dietro la Chiesa parrocchiale di San 
Giovanni Battista. Data la criticità della zona 
e la mancanza di un vero e proprio percorso 
pedonale che colleghi la frazione di Sant’Er-
mete alla Valle di Vado, questo lavoro è sta-
to appaltato ed è prossimo alla realizzazio-
ne, e presto consentirà a tutti di raggiungere 
la frazione in piena sicurezza.
Previsti inoltre interventi nei cimiteri, con 
ristrutturazioni, ampliamenti e nuove attrez-
zatture in quello di Bossarino ed il già cita-
to nuovo Innesto viario in Via Na Munte in 
prossimità del nuovo parcheggio.
La riqualificazione delle aree esterne con la 
realizzazione di un nuovo campetto da cal-
cio vicino la scuola di Sant’Ermete, opera in 
fase di aggiudicazione per l’esecuzione dei 
lavori, consentirà di donare nuovi spazi alla 
scuola ma anche alla comunità.
Il consolidamento di un muro in Sant’Ermete 
in Via Bellandi, i cui lavori sono stati aggiudi-
cati, garantirà la riqualificazione del borgo.
Un’arteria importante, oggetto di due pro-
gettazioni finalizzate a realizzare una via-
bilità alternativa per Segno, sono lo studio 
di fattibilità per la variante del tratto più im-
pervio e il progetto già definitivo e giunto ai 
lavori per l’allargamento del primo tratto di 
Via Gavotti che garantirà una viabilità più si-
cura e agevole nel primo tratto garantendo 
ai residenti protezione dal traffico veicolare 
con la realizzazione di un nuovo marciapie-
de prospiciente le abitazioni.
Verranno realizzati alcuni consolidamenti 

stradali in frazione Segno (Via dei Gravani) 
e San Genesio (fermata autobus).
Fondamentale per una buona attività am-
ministrativa sono gli incarichi professiona-
li, investimento economico strategico per 
garantire programmazione e continuità alla 
progettazione di opere ed interventi di cui 
Vado ha sicuramente necessità. 
In funzione di questo principio ed all’avanzo 
di amministrazione disponibile e spendibile, 
ovvero il tesoretto che l’Ente può spendere 
in base alle regole della finanza pubblica, è 
stato possibile consolidare quel processo di 
riqualificazione urbana e del patrimonio ma 
anche prevedere azioni finalizzate a mitigare 
il rischio idrogeologico.  
Nel corso di questi ultimi mesi sono stati 
affidati gli incarichi per diversi interventi ed 
opere: 

La progettazione definitiva del nuovo •	
palazzetto dello Sport
La progettazione definitiva della riquali-•	
ficazione di Via XXV Aprile
La progettazione del nuovo ponte sul •	
Segno in prossimità dell’Asl
La ristrutturazione della Scuola Mater-•	
ne di Vado Ligure 
La ristrutturazione del tetto della sede •	
della PoliziaMmunicipale 
La ristrutturazione e l’ammodernamen-•	
to della Scuola Media Peterlin
Lo studio e la progettazione finalizzata •	
alla realizzazione di un nuovo tracciato 
per Via Gavotti 
L’ampliamento e la ristrutturazione del •	
cimitero di Bossarino
La progettazione del consolidamento •	
del Ponte dell’Isola
L’adeguamento stradale di Via Fonta-•	
nelle
La realizzazione di opere di mitigazio-•	
ne del rischio idraulico nella frazione di 
porto Vado e del torrente Segno
La progettazione per la sostituzione •	
delle torri faro dello stadio Chittolina 
L’acquisto di nuovo arredo urbano •	

Il forte impegno, anche economico, inve-
stito nella progettazione di queste opere 
pubbliche vuole essere la via preferenziale 
da seguire per poter garantire continuità 
operativa agli interventi ed ottimizzare al 
massimo i tempi di realizzazione di tutto 
ciò di cui il territorio vadese necessita per 
crescere e trasformarsi nella sua evoluzio-
ne complessiva.

lE StrutturE SpOrtIVE 
ED AltrI INtErVENtI 
AttuAtI E prOGEttAtI

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato ai Lavori Pubblici e Servizi Tecnologici
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Può essere scontato ma anche 
l’aver programmato ed affidato 
nuovamente la gestione del verde 
pubblico con un progetto atto a 
sopperire la diminuzione dei giar-
dinieri comunali ma anche a ga-
rantire un buon livello di cura delle 
nostre aree non lo è affatto per un 
comune delle nostre dimensioni. 
Due affidamenti per una gestione 
complessiva delle aeree verdi ed 
affidamenti annuali per la sicurez-
za stradale e la cura dei bordi stra-
da oltre che il lavoro delle squadre 
di giardinieri comunali assicurano 
infatti una soddisfacente copertu-
ra delle necessità manutentive. La 
manutenzione del verde ha preso 
avvio da una nuova programma-
zione più efficiente che si fon-
da  su di un censimento globale 
dell’intero patrimonio comunale 
del verde pubblico, che ha guida-
to gli interventi di potatura delle al-
berature ritenute più critiche e, nei 
casi più gravi, il necessario e pro-
grammato abbattimento di alcuni 
esemplari, a tutela della pubblica 
incolumità. Potature periodiche 
ed un aggiornamento costante 

del suddetto programma consen-
tono di pianificare nuove piantu-
mazioni orientate a mantenere 
quel doveroso equilibrio tra verde 
pubblico ed urbanizzazioni emer-
genti sul territorio. Tema di grande 
importanza ed attualità è la lotta 
al punteruolo rosso che vede im-
pegnati gli uffici manutenzione ed 
i consulenti incaricati nella messa 
in atto di cure e monitoraggi per 
cercare di fronteggiare e contene-
re questa epidemia letale per una 
varietà arborea come la palma, 
storicamente legata al nostro pae-
saggio. Interventi che ovviamente 
vanno proseguiti nel tempo, con 
il necessario accantonamento fi-
nanziario, per preservarne l’utilità 
nel tempo a tutela della bellezza 
indiscussa del nostro territorio. 
Un forte evento meteorologico ha 
reso altresì necessario un inter-
vento straordinario sulle alberature 
all’interno dello Stadio Chittolina 
prima che potessero rappresen-
tare un pericolo per i frequenta-
tori dell’impianto sportivo e per la 
sicurezza stradale nell’adiacente 
superstrada.

Il VErDE pubblIcO

Gli edifici scolastici, la  loro ac-
cessibilità, adeguatezza e fruibi-
lità, giocano un ruolo determi-
nante nello sviluppo urbano di 
un territorio e nella qualità di vita 
dei suoi abitanti e proprio per 
questo in questi anni sono stati 
al centro di un poderoso pro-
cesso di riqualificazione strut-
turale. Nel prossimo futuro ne-
cessiteranno ancora di ulteriori 
interventi ai quali si sta già prov-

vedendo attraberso complesse 
ed articolate progettazioni. Si 
è partiti con la riqualificazione 
della scuola Don Peluffo, inter-
vento finanziato anche attraver-
so l’ottenimento di uno specifi-
co contributo regionale, quindi 
con l’installazione di un nuovo 
ascensore e di nuovi infissi oltre 
che ad un efficientamento com-
plessivo della struttura. Sono 
seguiti la riqualificazione del 

parco e del cortile della Suola 
“G. Bertola” in località Valle di 
Vado, nonché nella stessa, an-
che la realizzazione di una sala 
polivalente adatta anche alla 
svolgimento di attività ludiche 
a disposizone della comunità. 
Sono stati sostituiti gli infissi del-
la scuola di Sant’Ermete,dove, a 
breve verrà realizzata una nuo-
va area esterna, con annesso 
campetto da gioco. Sono stati 

infine avviati i lavori di ristrut-
turazione completa e conso-
lidamento della palestra delle 
Scuole Medie, in cui prosegue 
la fase progettuale per interventi 
più imponenti all’intera struttura 
nell’ottica di raggiungere un effi-
cientamento generale completo 
dell’edificio. Sono proseguiti a 
cadenza costante gli interven-
ti di manutenzione ordinaria di 
tutti i complessi scolastici. 

ScuOlE E plESSI ScOlAStIcI
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Il nuovo servizio di raccolta 
e gestione dei rifiuti, attivato 
nell’agosto 2016, si configura 
come un sistema di raccol-
ta misto “raccolta domiciliare 
porta a porta di tutte le frazioni 
ad eccezione del vetro e rac-
colta di prossimità in alcune 
borgate con isole ecologiche 
dotate di accesso controlla-
to”. Prima dell’attivazione del 
servizio, la percentuale di rac-
colta differenziata nel nostro 

Comune si attestava attorno 
al 28% mentre ad oggi rimane 
stabilmente attorno al 70%, 
superiore pertanto all’obietti-
vo fissato da Regione Liguria 
(65% al 2020). Inevitabilmente 
l’attivazione del nuovo servizio 
ha incontrato alcune difficoltà 
e resistenze, anche in ragio-
ne del maggiore impegno ed 
attenzione richiesto agli uten-
ti, tuttavia, ad oltre due anni 
dall’attivazione, si riscontra un 
buon livello di condivisione da 
parte della cittadinanza, come 
anche dimostra il minor nume-
ro di contravvenzioni elevate e 
di esposti e segnalazioni per-
venute agli uffici. Consapevoli 
che permangono problemati-
che ed inconvenienti, il servizio 
viene costantemente monito-
rato per apportare modifiche e 
migliorie, anche dietro segna-
lazioni degli utenti.
Nell’ottica di ridurre, laddove 
possibile, la produzione totale 
di rifiuti, è stata data una forte 

spinta al compostaggio dome-
stico, favorendone la pratica 
aumentando la percentuale di 
riduzione sulla TARI dal 5 al 10 
%; il personale degli uffici ef-
fettua regolarmente i controlli 
previsti presso gli iscritti all’al-
bo compostatori per verificare 

il corretto svolgimento della 
pratica.
Infine, sta per essere avviato 
un servizio di raccolta domici-
liare dei rifiuti vegetali (sfalci e 
potature), rivolto a tutti gli uten-
ti previa iscrizione ad un appo-
sito albo.

rAccOltA DIFFErENzIAtA

L’Amministrazione Comunale, 
con Deliberazione della Giunta 
n. 49/2018 ha approvato l’ade-
sione alla Carta di partenariato 
del Santuario dei cetacei “Pela-
gos”. Il tratto di mare compreso 
fra Liguria, Provenza e Sardegna 
Settentrionale è interessato da 
tempo dalla straordinaria pre-
senza, nei mesi estivi, di cetacei 
di tutte le specie endemiche del 
Mediterraneo, dovuta all’eleva-
ta quantità di sostanze nutritive 
che in quei mesi risalgono dai 
fondali grazie al particolare fe-
nomeno delle correnti di risalita 
detto upwelling. La Carta contie-

ne un accordo di collaborazione 
reciproca fra l’Autorità Naziona-
le e i comuni costieri, rientranti 
nell’area in questione, finalizzato 
a contribuire con diverse attività 
e modalità alla realizzazione de-
gli obiettivi di tutela e protezione 
dei cetacei e dei loro habitat di 
cui al precitato accordo istituti-
vo del 25/11/1999.
Il 12 ottobre 2018 si è tenuta la 
cerimonia, nel corso della qua-
le il Comune di Vado Ligure ha 
proceduto alla sottoscrizione 
della Carta.
L’adesione al Progetto ha avvia-
to diverse attività di sensibilizza-

zione tra cui il concorso scolasti-
co di educazione ambientale “IO 
VADO CON LE BALENE orga-
nizzato dal Centro Educazione 
Ambientale Riviera del Beigua, 
in collaborazione con il Servizio 
Ambiente  del Comune di Vado 

Ligure. Il concorso è rivolto alle 
classi delle scuole dell’infanzia 
e primarie del Comune di Vado 
Ligure ed  i  temi del concorso 
sono: il Santuario dei Cetacei e 
l’inquinamento da plastiche e 
microplastiche in mare.

SANtuArIO pElAGOS

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato Tutela Ambiente e Protezione Civile



8VADONEWS

Il Comune di Vado Ligure ha 
rinnovato la Convenzione con 
l’ENPA in materia di soccorso, 
ricovero e cura di gatti feriti, 
ammalati o traumatizzati rinve-
nuti sul territorio comunale. Per 
quanto riguarda le sterilizzazioni 
di gatti il Comune di Vado Ligure 
continua ad effettuare tali inter-
venti sul territorio ma ha scelto 
di gestire in modo autonomo le 
sterilizzazio-
ni facendo 
effettuare gli 
interventi di-
re t t a m e n t e 
dai veterina-
ri individuati 
e incaricati. 
Proprio per 
garantire il be-
nessere degli 
animali sottoposti ad intervento, 
agli stessi veterinari è stata affi-
data anche l’eventuale cura post 
operatoria.
Si precisa infine che il Comune 
di Vado Ligure, attento da sem-
pre alle problematiche degli ani-
mali, ha recentemente rinnovato 
anche la Convenzione con la 
LEGA NAZIONALE DEL CANE – 
sez. Valbormida in modo da ga-
rantire anche il ricovero e la cura 

dei cani randagi rinvenuti sul ter-
ritorio comunale o abbandonati 
da padroni che, per motivi gravi, 
non sono più in grado di occu-
parsi degli animali. In particolare, 
con la sottoscrizione della Con-
venzione, la Lega NAZIONALE 
DEL CANE si è impegnata a ri-
coverare presso la sua struttura 
tutti i cani vaganti rinvenuti sul 
territorio comunale, a provve-

dere al loro 
trattamento 
antiparassi-
tario ed alla 
somministra-
zione quoti-
diana di cibo 
anche in base 
alle specifi-
che esigenze 
dell’animale 

dettate dalle condizione di salute 
e dall’età, a sottoporre l’animale 
a visite mediche veterinarie, a 
provvedere quotidianamente alla 
pulizia dei box, ad interagire con 
l’animale, abituandolo al contat-
to con l’uomo al fine di aumen-
tarne l’indice di adottabilità ed 
a effettuare controlli pre e post 
affido al fine di valutare l’idoneità 
della persona e del luogo ove il 
cane è ospitato.

AmIcI A QuAttrO zAmpE

Come noto anche la Regione Liguria 
ha conosciuto negli ultimi anni la dif-
fusione del punteruolo rosso, un pa-
rassita che attacca e compromette 
le piante di palma dei nostri territori. 
Su indicazione di Regione Liguria è 
stata emessa l’Ordinanza Sindacale 
n. 27 del 16/02/2017 con la quale, 
con l’obiettivo di contrastare la diffu-
sione del parassita “Rhynchophorus 

ferrugineus”, noto come punteruolo rosso delle palme, al fine di 
tutelare e salvaguardare il patrimonio ambientale e paesaggistico 
comunale, è stato ordinato a tutti i proprietari dei terreni o giardini 
su cui esistono palme, di segnalare la presenza nelle loro proprietà 
di palme nonché di segnalare tempestivamente i casi di sospetta 
infezione. Purtroppo, nell’intera regione, la diffusione del parassita 
non si è arrestata e Regione Liguria, con l’obiettivo di salvaguardare 
gli esemplari di palma ancora sani, ha recentemente dato indicazio-
ne di procedere all’abbattimento delle piante per cui è conclamata 
l’infezione. Tale indicazione è stata recepita con l’emissione dell’Or-
dinanza Sindacale n. 1 del 09/01/2019 con la quale è stato ordinato 
a tutti i proprietari dei terreni su cui insistono esemplari di palme, di 
verificarne lo stato di salute e, in caso di conclamata infestazione 
di procedere all’abbattimento delle stesse con la metodologia indi-

cata nel Piano d’Azione Regionale per contrastare l’introduzione e 
la diffusione del punteruolo rosso della palma, con particolare rife-
rimento alla triturazione fine in loco, durante le fasi di abbattimento, 
del materiale infestato, al fine di impedire al massimo la diffusione 
dell’insetto.

lOttA Al puNtEruOlO rOSSO
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Il tema della Protezione Civile 
rappresenta uno degli aspetti 
prioritari per le amministrazioni 
comunali e, anche alla luce del-
le frequenti novità normative, il 
Comune di Vado Ligure ha pro-
ceduto, nel 2017, alla revisio-
ne ed aggiornamento del pro-
prio Piano di Protezione Civile 
(D.C.C. n. 28 del 30/05/2017). 
L’aggiornamento ha riguarda-
to principalmente i seguenti 
aspetti: recepimento, per quan-
to attiene il rischio idrogeologi-
co e nivologico, di quanto defi-
nito dalla Delibera della Giunta 

Regionale n. 1057 del 6 ottobre 
2015 “Approvazione della pro-
cedura operativa per l’allerta-
mento e la gestione del rischio 
meteo idrogeologico ed idrauli-
co regionale e delle linee guida 
per la pianificazione provincia-
le e comunale di emergenza” 
e dalla recente Delibera della 
Giunta Regionale n. 163 del 3 
marzo 2017 “Aggiornamento 
del sistema di allertamento e li-
nee guida per la pianificazione 
provinciale e comunale di emer-
genza”;
recepimento dell’operatività del 

pIANO cOmuNAlE 
prOtEzIONE cIVIlE

SEmprE INFOrmAtI SullE 
AllErtE mEtEO trAmItE 
Il SErVIzIO GrAtuItO 
cOmuNAlE DI INVIO SmS!
E’ possibile iscriversi al servizio 
informativo via SMS DI AVVISO 
ALLERTA METEO direttamente 
dal sito istituzionale www.comu-
ne.vado-ligure.sv.it 
Scorrendo verso il basso la co-
lonna di destra della home page 
si troverà il box dedicato al tema 

PROTEZIONE CIVILE con l’im-
magine identificativa del servizio. 
Cliccando sull’immagine si ac-
cederà direttamente alla pagina  
http://www.comune.vado-ligu-
re.sv.it/dpa-sendmailform dove 
sarà possibile compilare on line 
l’apposito form d’iscrizione.

StrADE bOSchIVE
Il Comune di Vado Ligure, con la 
collaborazione dei Volontari An-
tincendio Boschivo, provvede 
alla manutenzione delle princi-
pali strade boschive del territo-
rio comunale, al fine di garanti-
re, oltre alla sicurezza di coloro 
che li percorrono, l’accessibilità 
da parte di personale e mezzi 
d’intervento in caso di incendi o 
altre emergenze.
A partire dal 2016, a fianco della 
periodica manutenzione ordi-
naria, è stato dato avvio ad una 
serie di interventi di manutenzio-

ne straordinaria di alcuni tratti di 
strade boschive al fine di ripristi-
narne la percorribilità ai fini della 
protezione civile.
Nel corso del 2017 è stata effet-
tuata la sistemazione di alcuni 
tratti di strade boschive situa-
ti alle spalle dell’abitato nella 
zona, compresa tra Via Emilia 
e Sant’Ermete, sul lato sinistro 
idrografico del bacino del Tor-
rente Segno. Nel 2018 è stata 
ripristinata la strada denominata 
“Ex FIAT” che collega la frazione 
di San Genesio con Porto Vado.

nuovo numero europeo per le 
chiamate di emergenza (112);
realizzazione di una rete comu-
nale di monitoraggio strumen-
tale dei livelli pluvio-idrometrici 
quale supporto decisionale in 
occasione degli eventi meteo-
idrologici;
inserimento, per la parte riguar-
dante il rischio sismico, dell’ela-
borato CLE (Condizione Limite 
di Emergenza) dove sono indi-
viduati i percorsi in sicurezza 
necessari a supportare l’opera-
tività della C.O.C. attraverso la 
definizione della Condizione Li-
mite dell’Emergenza, secondo 
le indicazioni del Dipartimento 
per la Protezione Civile.
Successivamente, al fine di 
disporre di uno strumento più 
operativo e “maneggevole”, 
con Deliberazione della Giunta 
Comunale n. 18 del 31/01/2018 

è stato approvato il “Piano di 
Emergenza Comunale – Stral-
cio operativo per il rischio 
meteo-idrogeologico”, redatto 
avvalendosi del portale preven-
zionecomune.cimafoundation.
org, che si configura come una 
sintetica lista di azioni prestabi-
lite che il sistema di protezione 
civile comunale deve mette-
re in atto, coordinato dal COC 
(Centro Operativo Comunale), 
in occasione di un evento me-
teo idrologico, nelle diverse fasi 
operative. Il Piano operativo 
risponde alla necessità di di-
sporre di uno strumento flessi-
bile cui apportare agevolmente 
correzioni e aggiornamenti in 
ragione di quanto verificato in 
occasione degli eventi meteo 
idrologici, al fine di perfezionare 
continuamente la risposta del 
sistema di protezione civile.

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato Tutela Ambiente e Protezione Civile



10VADONEWS

Quanto ci hanno parlato di 
alberi vestiti a maglia ci sia-
mo un po’ guardati ed ab-
biamo pensato… “alberi ve-
stiti?” diranno che a Vado 
sono impazziti… ma poi ci 
siamo detti…perché no?  e 
siamo rimasti stupiti dalla ri-
sposta della nostra città. Una 
comunità intera si è messa 
in movimento, si è aggrega-
ta, ha lavorato intensamente 
per creare un evento di cui 
tutti hanno parlato per mesi 
e mesi. L’estro e la creatività 
di tantissime persone ha reso 
unica ed irripetibile la nostra 
passeggiata a mare.  
Vedere lavorare i nonni con 
i nipotini ci ha riempito il 
cuore di emozione, il sorriso 
degli ospiti delle residenze 
per anziani che, emozionati, 
guardavano i loro lavori ad-

dobbare le nostre piante, ci 
ha intenerito e ci ha fatto ap-
prezzare il senso del nostro 
lavoro.
Qualcuno ci ha chiesto di 
spiegargli le ragioni della no-
stra manifestazione. Non è 
stato facile far comprendere 
a tutti l’importanza di aver 
dato un impagabile senso di 
appartenenza, di coesione e 
di utilità a tante persone an-
ziane che vedevano (stanca-
mente) passare le loro giorna-
te, ma ci abbiamo provato.
Credo però che la risposta 
migliore sia stata data dagli 
oltre 400 partecipanti alla 
CENA COLORATA che ha 
concluso la nostra manife-
stazione, un momento convi-
viale durante il quale ci siamo 
dati un arrivederci per altre 
meravigliose iniziative.

VADO A mAGlIA…
QuANDO “trIcOttArE” 
uNIScE uNA cOmuNItà

Quando abbiamo saputo del di-
sastro avvenuto nello scorso no-
vembre nei boschi del Trentino 
dove ettari di bosco sono stati 
distrutti dalla forza del vento, ci 
siamo chiesti se avesse senso 
abbattere un altro albero solo per 
addobbarlo con palline e luci di 
Natale, la risposta immediata è 
stata NO, non lo dobbiamo fare. 
Ci siamo subito messi all’opera 

per soluzioni alternative ed il risul-
tato ci ha lasciato senza parole. 
Un albero di luci scintillanti alto 
venti metri ha illuminato la nostra 
centralissima piazza ed una me-
ravigliosa  pallina di luce posa-
ta sul selciato del nostro centro 
pedonale  sono stati  la nostra 
attrazione natalizia ed hanno fatto 
da sfondo a meravigliose fotogra-
fie….e quanti sorrisi felici!!!!

lumINArIE DA FOtOGrAFIA

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato al Commercio e Turismo
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L’ultimo appuntamento del nostro 
ricchissimo calendario delle ma-
nifestazioni estive doveva essere 
ESPLOSIVO… e ci siamo riusciti. 
A dire la verità ci siamo un po’ fatti 
prendere la mano, ma vi raccon-
tiamo tutto dall’inizio. Da sempre 
attenti all’attività svolta dall’As-
sociazione ONLUS Cresc.I di 
Savona che opera all’interno del 
reparto di Pediatria dell’Ospedale 
San Paolo, abbiamo accolto con 

entusiasmo la loro richiesta di or-
ganizzare nel nostro comune una 
biciclettata a scopo benefico per 
raccogliere fondi a favore dell’as-
sociazione.
Ma due ruote da sole? Ma no, 
non le potevamo lasciare da sole, 
ed allora che fare. Ci abbiamo 
pensato e ci siamo detti, aggiun-
giamo altre ruote ma questa volta 
motorizzate. Ed abbiamo sentito 
il grande campione di free style 

motocross Vanni Oddera che, da 
sempre amico della Cresc.I, ha 
subito accettato di far parte della 
manifestazione e poi, su consiglio 
del grande Vanni abbiamo arric-
chito la giornata con una scuola 
certificata di mini moto per l’in-
segnamento dei primi rudimenti 
alla guida. Numeri da capogiro, 
un’adesione sopra tutte le nostre 
aspettative.Tutto ha funzionato 
alla perfezione, un’organizzazio-

ne studiata nei minimi dettagli ha 
reso la giornata indimenticabile. 
Abbiamo arrecato parecchio di-
sagio ai nostri cittadini, ne siamo 
consapevoli, ma siamo altrettan-
to certi che ne è valsa la pena. I 
nostri piccoli amici meno fortu-
nati che in quella giornata hanno 
provato l’ebrezza di un breve giro 
sulla moto di Vanni Oddera e dei 
sui magnifici collaboratori sono la 
nostra ricompensa.

bIcIclEttAtA, mINI mOtO, 
SAltI SpEttAcOlArI, 
uNA GIOrNAtA pErFEttA

Ci abbiamo creduto, da subito 
e ci siamo impegnati tanto per 
dare alla nostra città un evento 
da ricordare. Abbiamo iniziato 

pensando allo spettacolo piro-
tecnico allo scoccare della mez-
zanotte del 31 dicembre….ed 
abbiamo finito con l’allestire una 

scintillante tensostruttura tra-
sparente ed affacciata sul mare 
che per ben dieci giorni ha allie-
tato le festività natalizie dei cit-

tadini vadesi, dei comuni limitrofi 
e dei turisti che trascorrevano le 
festività nella nostra splendida 
riviera.
La nostra “prima” sulla serata di 
San Silvestro è stato un successo 
insperato. 260 biglietti d’ingres-
so gratuito sono andati esauriti 
in venti minuti ed allora abbia-
mo aggiunto un maxi schermo 
all’esterno della tensostruttura 
ed esteso la festa anche ai giar-
dini a mare, cercando di offrire a 
tutti la possibilità di partecipare 
alla festa. Sono stati dieci giorni 
emozionanti, impegnati ed in-
tensi. Spettacoli pomeridiani e 
serali per tutti, dai più piccini alle 
persone meno giovani ma che 
hanno dimostrato un interesse 
ed una partecipazione che ci ha 
confortato e stimolato.
Tantissimi i consensi, tanti i con-
sigli su come migliorare il nostro 
lavoro. Abbiamo ascoltato tutti 
facendo tesoro della nostra pri-
ma esperienza per arricchire i 
futuri eventi.

VADO IN tENS… chE SuccESSO!
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L’ Amministrazione Comuna-
le che da sempre ha dedicato 
particolare attenzione e pro-
tezione alle fasce più fragili 
della popolazione, mai come 
in questo ultimo periodo ca-
ratterizzata da una grave e 
perdurante crisi socio-eco-
nomica ed occupazionale, 
ha ulteriormente promosso e 
realizzato un’articolata serie 
di interventi ed azioni volti a 
tutelare ancora di più i nuclei 
ed i cittadini vadesi, andando 
contestualmente a potenziare 
ed implementare l’intero ven-
taglio dei servizi e delle pre-
stazioni offerte dal Servizio 
Sociale locale.
La fascia più fragile della po-
polazione vadese ha quindi 
potuto fruire e beneficiare nel 
2018 ed ancor più nel 2019, 
di una serie di attività volte a 
garantire accompagnamento 
e sostegno in questo grave 
momento di crisi e di emer-
genza abitativa.
Diverse e numerosi risulta-
no essere le tematiche e gli 
obiettivi che l’Amministrazio-
ne Comunale ha affrontato e 
raggiunto, con un cospicuo 
sforzo economico-finanzia-
rio, proprio per dare risposte 
concrete ed immediate alle 
necessità più urgenti richieste 
della popolazione disagiata.
Molte delle iniziative poste in 
essere sono state indirizzate 
a favore e tutela delle famiglie 

con figli minori, numerose ed 
importanti, sia dal punto di 
vista sociale che economico, 
nonché a supporto dei geni-
tori lavoratori:
- potenziamento dei Servizi 
“LUDOTECA, TEMPO INTE-
GRATO E IO COMPITO” in 
tutti i plessi scolastici ed a 
copertura di tutti i giorni di 
non rientro scolastico a Vado 
centro;
- apertura dell’Asilo Nido Co-
munale durante tutte le festi-
vità natalizie e adesione alla 
convenzione con Regione 
Liguria e Distretto Socio-Sa-
nitario Savonese per l’attiva-
zione dei Voucher Nido;
- estensione dell’orario di 
apertura del Centro Estivo 
fino alle 17,30;
- nessun aumento tariffario di 
frequenza dei summenzionati 
servizi;
- mantenimento delle agevo-
lazioni tariffarie di frequenza 
ai servizi per minori in base al 
valore Isee.
Innovativo e di grandissi-
mo valore socio educativo, 
il recente avvio del Progetto 
“SPAZIO GIOVANI - MAGAZ-
ZINO”, rivolto ai giovani ado-
lescenti (tra i 12 e i 18 anni) 
come nuovo ed accogliente 
luogo di socializzazione ed 
integrazione aperto a tutti i 
giovani vadesi che qui hanno 
l’opportunità di relazionarsi 
con i propri coetanei poten-

ziando e stimolando le pro-
prie capacità, non solo a livel-
lo comunicativo - relazionale, 
ma anche a livello educativo 

ed istruttivo verso l’ambiente 
ed il territorio. “Il Magazzino” 
è stato inaugurato a novem-
bre 2018, con sede presso i 

SErVIzI SOcIAlI: INIzIAtIVE
pEr FAmIGlIE E mINOrI
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locali della Ludoteca Comu-
nale, articolato però con orari 
ed attività diverse al fine di 
andare incontro alle esigenze 
della fascia più grande di età. 
Si evidenzia che quest’anno 
la LUDOTECA COMUNALE 
“IL CAPELLAIO MATTO” fe-
steggerà “30 anni” di attività, 
importante traguardo rag-
giunto grazie e soprattutto 
alla fiducia ed al contributo 

delle famiglie vadesi ed alla 
professionalità delle Educa-
trici della Cooperativa appal-
tatrice del servizio in questio-
ne.
Inoltre, l’Amministrazione Co-
munale a fine 2018, ha prov-
veduto all’acquisto di giochi, 
arredi, attrezzature e mate-
riale scolastico da destinare 
a tutti i plessi scolastici di 
Vado, al Nido e Ludoteca, al 

fine di provvedere alla sosti-
tuzione del materiale obsole-
to, rendere i locali più fruibili 
ed accoglienti, migliorando 
altresì l’aspetto della sicurez-
za e rispettando l’ambiente in 
quanto materiale ecocompa-
tibile (investimento economi-
co di circa 60 mila euro).
Sempre a supporto delle fami-
glie, ma anche a favore della 
popolazione in situazione di 
disagio economico, l’Ammini-
strazione Comunale ha voluto 
incrementare ed ampliare gli 
interventi/progetti di natura 
economica o ad essa sussi-
diaria, anche attivando o rin-
novando proficue sinergie con 
il privato sociale, ne ricordia-
mo di seguito alcuni:
- “SPAZIO SOLIDALE”, pac-
chi spesa di generi alimenta-
ri di prima necessità e per la 
casa, realizzato grazie al fi-
nanziamento che dal 2017 la 
Società APM Terminal Vado 
Ligure Spa ha messo a dispo-
sizione dei Servizi Sociali per 
la realizzazione di progetti di 
natura sociale;
- “CARTA BIMBI”, buoni ac-
quisto di generi per la prima 

infanzia (0 - 6 anni) progetto 
realizzato, anche in questo 
caso, grazie al contributo 
erogato al Comune da parte 
delle Ditte Infineum e Vado 
Tank Cleaning operanti sul 
territorio vadese;
- “BUON FINE”, distribuzione 
generi alimentari in collabo-
razione con Coop e le locali 
Associazioni di Volontariato;
- ACLI distribuzione materiale 
e cancelleria scolastica;
- Si ricordano sinteticamen-
te altri servizi come i Ticket 
Service / buoni acquisto ge-
neri alimentari e prodotti far-
maceutici, Prestito d’onore, 
contributi economici ordinari 
e straordinari, ecc.
L’Amministrazione Comu-
nale, per quanto riguarda gli 
interventi attivati a favore dei 
cittadini e nuclei familiari in 
difficoltà economica, ha so-
stenuto e prosegue a soste-
nere importanti progetti come 
“Borse Lavoro Comunali”, 
contributi economici ordinari 
e straordinari, personale ad 
hoc per Reddito di Inclusione 
(Re.I.), a breve Reddito di Cit-
tadinanza. 
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L’Amministrazione Comuna-
le, nell’ultimo bimestre 2018, 
ha programmato e realizzato 
una serie di attività al fine di 
mantenere ed implementare 
i servizi ed i progetti a tutela 
della popolazione anziana e 
disabile, finalizzati a miglio-
rare la qualità della vita e la 
permanenza al proprio domi-
cilio delle persone affette da 
gravi problematiche socio-
sanitarie. Di seguito alcuni 
tra gli esempi più significativi 
e ad ampia ricaduta sulla po-
polazione vadese:
- convenzione con la Croce 
Rossa Italiana Comitato Lo-
cale Vado Ligure e Quiliano 
per la continuità dei progetti 
“Trasporto Sociale” e “Pron-
to Spesa e Farmaco”, atti a 
migliorare e supportare la 
mobilità delle persone non 
autosufficienti e/o con diffi-
coltà di deambulazione;
- Convenzione con le Asso-
ciazioni Auser e Anteas per 
la gestione degli ambulatori 
socio-sanitari della Valle di 
Vado e di Segno;
- Convenzione con l’Asso-
ciazione Anziani Vadese per 
la gestione del Centro Anzia-
ni “MARINELLA”; al riguar-
do si precisa che anche nei 
confronti di detta struttura 
l’Amministrazione ha prov-
veduto alla sostituzione di 
tutti gli arredi ed attrezzatu-
re in quanto obsoleti, oltre 

che per migliorare la fruibili-
tà degli spazi e rendere più 
gradevoli gli ambienti, non 
trascurando l’aspetto della 
sicurezza e del rispetto ver-
so l’ambiente acquistando 
materiale eco-compatibile;
- Rinnovata la convenzione 
con la struttura socio-sani-
taria “Vada Sabatia”, quale 
importante risposta agli an-
ziani/disabili vadesi impos-
sibilitati a permanere presso 
il proprio domicilio a seguito 
delle gravi condizioni sani-
tarie, garantendo loro sia un 
regime tariffario agevolato, 
che un tempo di attesa per 
l’inserimento adeguato alla 
situazione contingente, ri-
spetto ai lunghi tempi di at-
tesa delle graduatorie ASL. 

In proposito è doveroso evi-
denziare come l’Amministra-
zione Comunale è sempre 
intervenuta a sostegno degli 
ospiti indigenti e privi di figu-
re parentali in grado di for-
nire loro adeguata assisten-
za materiale ed economica, 
al fine garantire agli stessi 
la permanenza in struttura 
con la necessaria assisten-
za professionale, attraver-
so l’integrazione della retta 
giornaliera di ospitalità;
- In generale, sempre in ri-
ferimento all’area anziani 
e disabili, si precisa come 
sono stati mantenuti e po-
tenziati il servizio di Assi-
stenza Domiciliare, pasti cal-
di da asporto, telesoccorso, 
agevolazioni tariffarie TPL, i 

progetti “SPESA E FARMA-
CI A DOMICILIO” e servizio 
di accompagnamento, sem-
pre finalizzati a migliorare la 
qualità della vita quotidiana 
delle persone con difficoltà 
socio-sanitarie temporanee 
e/ o permanenti;
- Mantenimento delle agevo-
lazioni tariffarie dei servizi in 
base al valore Isee.
Sempre in tema disabilità, 
occorre evidenziare uno spa-
zio particolare e doveroso 
rispetto al grande impegno, 
attenzione e sensibilità che 
l’Amministrazione Comunale 
ha dimostrato nei confronti 
dei numerosi bambini affet-
ti da disabilità. Nel rispetto 
dei principi di integrazione, 
socializzazione, pari oppor-
tunità e diritto allo studio, 
l’Amministrazione Comunale 
ha destinato a tutti i plessi 
scolastici di Vado e quelli 
frequentati dagli alunni disa-
bili vadesi, oltre che a tutti i 
nostri centri socio-educativi 
ricreativi (nido, ludoteca, 
tempo integrato) oltre 110 
mila euro al fine di garantire 
l’accesso, fruibilità e piena 
integrazione di tutti i bambi-
ni vadesi affetti da disabilità, 
garantendo loro sia perso-
nale professionale ad hoc, 
che spazi e momenti di so-
cializzazione, fondamentali 
per il loro benessere e la loro 
crescita.

SErVIzI SOcIAlI: INIzIAtIVE
pEr ANzIANI E DISAbIlI
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Queste significative risposte 
ai sempre più crescenti biso-
gni della popolazione vadese, 
hanno trovato ulteriori confer-
me attraverso altre importanti 
azioni che l’Amministrazione 
Comunale ha perseguito ed 
intende perseguire, finalizzate 
a tutelare e garantire il “DI-
RITTO ALLA CASA”. Alla luce 
della grave crisi economica, 
del caro affitti, della crisi oc-
cupazionale e della precarie-
tà sociale, l’Amministrazione 
continua a rispondere concre-
tamente e direttamente attra-
verso interventi e prestazioni 
che ogni anno comportano 
sempre maggiori investimenti 
economici-finanziari, di segui-
to i più rilevanti:
- Bando “ BUONI AFFITTO 
- Contributi a sostegno loca-
zioni”, da oltre dieci anni l’Am-
ministrazione sostiene un no-
tevole onere economico (oltre 
120 mila euro) quale rimborso 
parziale delle spese regolar-
mente sostenute ai conduttori 
di alloggi;
- Contributi economici comu-
nali a parziale/totale copertu-
ra delle spese alloggiative ed 
utenze domestiche nei con-
fronti dei cittadini in situazione 
di indigenza;
- Convenzione con ARTE di 
Savona per la gestione dei 
bandi e graduatorie relative gli 
alloggi di Edilizia Residenziale 
Pubblica.

In ultimo, da evidenziare, due 
strategiche azioni finalizzate 
ad ampliare l’offerta abitativa 
del territorio comunale:
- Costruzione di NUOVA PA-
LAZZINA in regime di conven-
zione con Regione Liguria e la 
Società “Domus”, quale pro-
prietaria di n. 23 alloggi da de-
stinare - in via preferenziale - ai 
vadesi in possesso dei requisi-
ti e dei punteggi previsti dalla 
vigente normativa regionale in 
materia di edilizia sociale;
- Ristrutturazione di n. 3 al-
loggi nella “vecchia” scuola di 
Segno, da destinare alle situa-
zioni di emergenza  abitativa, 
dietro applicazione apposito 
regolamento e bando comu-
nale.
Si ricorda come il Servizio So-
ciale, svolge quotidianamen-
te, altresì, attività di ascolto, 
orientamento, consulenza e 
presa in carico dei cittadini 
in situazione di difficoltà. Gli 
Operatori Sociali sono anche 
a disposizione per coloro che 
necessitano semplicemente di 
evadere pratiche burocratiche  
(INPS, ASL, ecc.). La mission, 
in generale, consiste infatti 
nell’accompagnare e soste-
nere i cittadini, nel rispetto 
dell’autodeterminazione, cer-
cando di contenere e/o risol-
vere le problematiche da loro 
portate, sostenendoli fino a far 
ritrovare loro la condizione di 
autonomia.

SErVIzI SOcIAlI: 
DIrIttO AllA cASA

lE DAtE DEI bANDI
Come ogni anno, si ricor-
dano le date indicative dei 
Bandi per accedere ai vari 
servizi e benefici di compe-
tenza del Servizio Sociale:

Febbraio/Marzo •	
“Spazio Solidale”;
Aprile/Maggio “Carta •	
Bimbi”;
Aprile “Ludoteca - •	
Tempo Integrato” e 
“Centro Estivo”;
Maggio “Asilo Nido”;•	
Giugno/Luglio “Buoni •	
Affitto”;
Reddito Inclusione/Reddito di Cittadinanza la domanda è •	
presentabile in qualsiasi momento dell’anno;
Bando alloggi canone moderato primavera/estate.•	
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Il 2017 è stato l’anno in cui 
si è predisposto e adottato il 
nuovo “Regolamento per la 
gestione e l’uso degli impianti 
sportivi comunali”, in cui sono 
stati approvati i piani finanzia-
ri relativi agli impianti sporti-
vi con convenzionamenti in 
scadenza ed in cui si è prov-
veduto a nuovi affidamenti. 
In particolare si è proceduto, 
in conformità alle disposizio-
ni e normative vigenti all’affi-
damento della gestione dello 
Stadio Comunale “F. Chitto-
lina” all’A.S.D. Vado F.C. e  
all’affidamento della gestione 
del Bocciodromo Comunale di 
via Sabazia al C.S.C.R.S. “La 
Vadese”.
L’adozione del citato Regola-
mento Comunale ha consenti-
to, in sede di affidamento degli 
impianti in questione, di poter 
garantire nel 2018 alle società 
affidatarie il consueto soste-
gno finanziario alla gestione 

eliminando i canoni di utilizzo 
che in precedenza gravavano 
sui loro bilanci, con indubbi 
benefici per le stesse società.
Merita sottolineare che le mo-
dalità con cui è stato disposto 
l’affidamento dello Stadio “F. 
Chittolina” alla società Vado 
F.C. (affidamento diretto a fron-
te di importanti interventi mi-
gliorativi da realizzarsi a cura 
della società sportiva, sulla 
base di quanto previsto dal 
D.L. n. 185/2015), ha consen-
tito la trasformazione del cam-
po da calcio da manto erboso 
in manto in erba sintetica, con 
la previsione, entro i prossimi 
due anni, di realizzare - sem-
pre all’interno dello stadio, 
lato nord - un ulteriore campo 
da calcio a 5 in erba sintetica 
e di trasformare i vecchi locali 
caldaia in nuovi spogliatoi.
A sottolineare la particolare 
considerazione che lo sport 
e l’impiantistica riveste per 

l’Amministrazione Comunale, 
è altresì importante ricordare 
che nel 2018 è stato approva-
to il bando per la progettazio-
ne del nuovo Palazzetto dello 
Sport, la cui costruzione è 
prevista nelle aree in adiacen-
za allo Stadio “Chittolina”, e in 
ordine a quest’ultimo, la realiz-
zazione del nuovo impianto di 

illuminazione, per il quale è già 
stato affidato l’incarico per la 
stesura del progetto relativo.
A rimarcare quanto sopra sot-
tolineato, valga altresì anche 
il fatto che, sempre nel 2018, 
sono stati assegnati alle so-
cietà sportive che agiscono 
sul territorio contributi per 
complessivi € 260.000.

ImpEGNO pEr lO SpOrt

Sviluppo economico e solidarietà sociale 
al centro del Progetto “SPAZIO SOLIDALE” 
realizzato dal Comune di Vado Ligure insie-
me a APM TERMINALS VADO LIGURE SPA 
che dal settembre 2017 ad oggi provvede al 
sostegno continuativo delle famiglie residenti 
indigenti, attraverso la distribuzione quindici-
nale di pacchi con generi alimentari di prima 
necessità. Attraverso la stipula di un protocol-
lo d’intesa si è provveduto alla disponibilità, 
da parte del Comune di Vado Ligure, di un 
apposito locale, di scaffalature e del persona-
le necessario alla gestione della distribuzione, 
che avviene ogni 15 giorni e di cui beneficia-
no circa 150 persone di cui almeno 70 minori. 
APM Terminals inoltre, che provvede all’ac-
quisto diretto degli alimenti, ad ogni ricorren-
za natalizia si è fatta ulteriormente promotrice 
di un Natale di solidarietà e accoglienza, nei 
fatti e non solo negli intenti. All’ormai tradizio-
nale consegna dei pacchi dono alle famiglie 
si è infatti aggiunta anche la distribuzione di 
ulteriori doni, dolci ed educativi, calibrati per 
fasce d’età anche per i loro bambini. Un mo-
dello lodevole quindi, replicato ed ampliato 
anche dal successivo PROGETTO “CARTA 
BIMBI”, siglato nel novembre 2017 presso la 
sede dell’Unione Industriali della Provincia di 
Savona, tra il Comune di Vado Ligure e le So-
cietà Vado Tank Cleaning S.R.L. ed Infineum 

Italia operanti sul suo territorio e decollato 
operativamente nel giugno del 2018.
Da poco Insediatasi sul territorio vadese la 
Società VADO TANK CLEANING S.R.L, attra-
verso i suoi soci azionisti “Marenzana” S.p.a. 
e “Stolt Tank Containers Italy S.r.l., ha infatti 
subito fortemente voluto partecipare a questo 
modello di solidarietà̀ sociale, promuovendo 
a sua volta un progetto espressamente de-
dicato ai bisogni della prima infanzia, ben 
presto condiviso anche da INFINEUM ITALIA 
Srl e dall’Unione Industriali di Savona che si 
è proposta di sensibilizzare le Aziende ope-
ranti sul territorio comunale al fine di ampliare 
l’offerta di dei servizi fruibili. Grazie a questo 
progetto vengono erogati alle famiglie vadesi 
con figli in tenera età, in situazione di difficoltà 
economica e seguite dal Servizio Sociale Co-
munale: ticket di acquisto per prodotti prima 
infanzia (pannolini, creme, salviettine, omo-

geneizzati, latte, ecc.), abbigliamento bimbi, 
prodotti farmaceutici esclusivamente per ne-
cessità di cure e/ acquisto di prodotti dedicati 
all’infanzia (es. latte in polvere e/o medicinali 
per cure del bambino). Ecco i numeri del 
PROGETTO CARTA BIMBI: 

15.000 € il budget donato comples-•	
sivamente dalle imprese a favore del 
Progetto 
30 le famiglie che hanno partecipato al •	
bando per beneficiare dell’iniziativa 
50 i bambini di età compresa tra 0 e 6 •	
anni che potranno usufruirne 
4 gli esercizi commerciali locali che •	
hanno aderito all’iniziativa (Farma-
cia “Scarsi”, Farmacia “Mezzadra”, 
Pharmactive s.r.l. e Decathlon Italia S.r.l. 
presso MOLO 8.44;”) 
1.500,00 buoni acquisto dal valore •	
cadauno Euro 10,00 
109 i ticket che verranno erogati men-•	
silmente.

Generosa nei fatti ed innovativa nel modello 
questa realtà testimonia come lo sviluppo 
economico ed industriale di un territorio pos-
sa concorrere a favorire nuovi preziosi per-
corsi di welfare-community di grande valore, 
economico ed umano, a favore delle fasce 
più deboli del contesto sociale in cui le impre-
se stesse si inseriscono.

SOlIDArIEtà SOcIAlE cON 
“SpAzIO SOlIDAlE” E “cArtA bImbI”
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Gli importanti interventi strut-
turali (interni ed esterni) hanno 
costituito per Villa Groppallo 
una riaffermazione importan-
te del suo ruolo di fulcro della 
tutela e valorizzazione del pa-
trimonio culturale del territorio, 
oltreché centro strategico per 

l’elaborazione e realizzazione di 
nuove iniziative a salvaguardia 
della memoria storica della co-
munità. 
Si inserisce, in tale contesto, 
l’avvio nel 2018 della creazio-
ne di un archivio storico-foto-
grafico del vadese. L’obiettivo 

VIllA GrOppAllO:
bIblIOtEcA E muSEO

ScuOlA cOmuNAlE 
DI muSIcA
Nel 2017 la Scuola Comunale di 
Musica “Arturo Toscanini” si è 
trasferita nei più ampi locali ubi-
cati presso il Centro commer-
ciale del “Molo 8.44”. Tale nuo-
va collocazione ha consentito di 
ampliare ulteriormente il numero 
di iscritti, che nello scorso anno 
scolastico 2017/18 hanno quasi 
raggiunto le 180 unità.
La conduzione dei corsi musicali 
è sempre gestita dall’Accademia 
di Ricerche Musicali “Lyra”, che 

ha attivato classi di percussioni, 
pianoforte, fisarmonica, violi-
no, chitarra classica e moder-
na, basso elettrico, sax, canto 
moderno, flauto dolce, oltreché 
classi d’insieme come “Giocare 
con la musica” (per bambini di 
4 - 5 anni), Laboratorio Rock, Te-
oria e Solfeggio. 
Come da convenzione, la Scuo-
la di Musica svolge anche attività 
musicali nelle scuole del territo-
rio per 150 ore annuali.

uNISAbAzIA
Proseguono con successo i cor-
si dell’Uni-Sabazia che anche 
nel presente anno accademico 
hanno visto un’adesione di circa 
400 iscritti. è stato il 2018 l’an-
no in cui si è proceduto al tra-
sferimento della sede dei corsi 
presso le aule del piano terreno 
della Scuola Media “A. Peterlin”, 
non più utilizzate come refettori. 

Sono stati attivati 50 corsi che 
hanno interessato 10 aree tema-
tiche: LETTERATURA e FILOSO-
FIA, STORIA E ARCHEOLOGIA, 
PSICOLOGIA e SOCIOLOGIA, 
LINGUISTICA, SCIENZE, ARTE, 
NATURA-AMBIENTE-ESCUR-
SIONISMO, MUSICA, ESPRES-
SIONE CORPOREA, ATTIVITA’ 
LABORATORISTICHE.

primario è la creazione di una 
raccolta di immagini con l’in-
tento di rappresentare, in modo 
sistematico, la memoria foto-
grafica del territorio mediante 
la digitalizzazione di immagini, 
partendo da una base iniziale 
di documentazione già in pos-
sesso della Civica Biblioteca e 
attraverso l’acquisizione con-
tinua di ulteriore materiale con 
il coinvolgimento della popo-
lazione. Le foto acquisite sa-
ranno digitalizzate, schedate e 
suddivise tematicamente, con 
la possibilità di rendere in futuro 
l’Archivio così costituito di pub-
blico accesso mediante i tradi-
zionali mezzi informatici.
Il rinnovato giardino di Villa 
Groppallo, è stato anche teatro 
di iniziative di intrattenimento, 
fra cui, in agosto, il seguitissi-
mo concerto “Northern Lights: 
un viaggio musicale dalla Li-
guria ai mari del Nord”, tenuto 
dal gruppo “Birkin Tree”.  Vale 
ricordare che tale concerto è 
stato organizzato come pubbli-

co riconoscimento alla Società 
APM Terminals S.p.A. per il rile-
vante sostegno finanziario con-
cesso a progetti solidali attivati 
dal Comune di Vado Ligure.
A ribadirne il ruolo centrale 
dell’attività culturale cittadina, 
Villa Groppallo sarà la sede 
principale di una serie di ma-
nifestazioni a ricordo di Valerio 
Bacigalupo, portiere del “Gran-
de Torino”, nel settantesimo an-
niversario della sua scomparsa 
nella tragedia di Superga.
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Nell’ambito scolastico terri-
toriale, oltre all’esecuzione 
di continui ed importanti in-
terventi  strutturali in ognuno 
dei singoli plessi, si è inoltre 
provveduto ad acquisizioni di 
arredi ed attrezzature che si 
possono riassumere negli in-
terventi  di seguito indicati:
Acquisto e posa in opera 
di nuovi tendaggi presso la 
Scuola Media “Peterlin”. Con 
il 2018 si è portata conclu-
sione l’installazione di nuove 
tende in tutte le aule e gli uffi-
ci della scuola, per una spesa 
totale pari a circa  € 35.000,00; 
Acquisto e posa in 
opera di nuovi ten-
daggi per la Scuo-
la dell’infan-
zia, per la 
Scuola Pri-
maria “Don 
Milani” di S. 
Ermete e per 
la Bibliote-
ca scola-
stica della 
Scuola Pri-
maria “Don 

Peluffo” di Vado Centro, 
per una spesa comples-
siva di oltre  € 20.000,00; 
Fornitura di nuovi arredi per 
la Scuola Primaria “Don Mi-
lani” di S. Ermete e per la 
Segreteria del locale Isti-
tuto comprensivo per una 
spesa di oltre € 24.000,00; 
Acquisto di n. 5 monitor 
touch-screen, sostanziale ed 
importante evoluzione delle 
comuni lavagne interattive 
multimediali (LIM), per una 
spesa di quasi € 16.000,00. 
Anche per l’anno scolastico 
2018/19 si è garantito il tra-

dizionale sostegno finan-
ziario ai progetti inse-

riti nel Piano 
del l ’Offerta 
F o r m a t i -
va (P.O.F.) 
dell’ Istituto 
c o m p r e n -
sivo, ero-
gando a 
quest’ultimo 
un contribu-
to pari ad € 
15.000.

INtErVENtI E cONtrIbutI 
pEr lE ScuOlE

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato ai Servizi Educativi, Culturali e Sportivi



19 VADONEWS

cosa sapere
e come richiederla

3 anni per i minori di età inferiore a 3 anni
5 anni per i minori di età compresa tra i 3  e i 18 anni
10 anni per i maggiorenni

VALIDITA'
1 foto tessera a colori recente (35x45 mm)
il vecchio documento di identità cartaceo 
tessera sanitaria e codice fiscale

DOCUMENTI NECESSARI

CARATTERISTICHE
formato carta di credito 
contiene una foto, i dati 
anagrafici, le impronte digitali 
ed elementi di sicurezza anti 
contraffazione
i cittadini maggiorenni possono 
esprimere la loro volontà alla 
donazione di organi e tessuti.

PROCEDURA di RILASCIO

Presso l’Ufficio Anagrafe del Comune di Vado Ligure è attivo il
nuovo servizio di rilascio della carta d’identità elettronica (C.I.E)

presentarsi personalmente presso l'Ufficio Anagrafe 
nei normali orari di apertura, senza appuntamento
non vi è uno sportello dedicato
saranno necessari  circa 20 minuti              
(prevedere possibili attese)
il rilascio, a cura del Ministero dell'Interno, avviene 
tramite posta entro 6 giorni lavorativi, con ritiro 
presso l'ufficio (controllare con congruo anticipo la 
data di scadenza del documento attuale)

il costo complessivo della C.I.E.  è di  € 22,20 da 
VERSARSI IN CONTANTI OBBLIGATORIAMENTE 
ALL'ATTO DELLA RICHIESTA e comprende:

COSTO

€ 16,79 a favore dell'Istituto Poligrafico e Zecca 
dello Stato per i costo di emissione e di spedizione
 € 5,41 per diritto fissi e di segreteria 

E' sempre necessaria la PRESENZA:
 
- del minore che, dai 12 anni, firma il documento e 
deposita le impronte digitali.
- di entrambi i genitori che devono firmare la richiesta 
allo sportello, identificare il minore al momento del 
rilascio del documento, specificando il loro assenso 
all'espatrio. ( In caso un genitore non possa essere 
presente dovrà scaricare compilare e sottoscrivere il 
modulo sostitutivo disponibile sul sito comunale)

MINORI

COMUNE DI 
VADO LIGURE

Per ulteriori 
informazioni 
contattare 
il numero: 
019 886420

visita il sito:
www.comune.vado-ligure.sv.it

Le carte di identità cartacee continuano ad essere valide fino alla loro scadenza.

Info utili
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lE OpErE pubblIchE E 
GlI INtErVENtI DErIVANtI 
DAll’AccOrDO DI prOGrAmmA 
lEGAtO AllA pIAttAFOrmA 
pOrtuAlE
In questa importante fase di tra-
sformazione del nostro Comu-
ne sottolineiamo gli impegni a 
favore del nostro territorio san-
citi nella revisione dell’accordo 
di programma – sottoscritta nel 
2018 e  legata alla realizzazione 
della piattaforma. 
In questi anni  abbiamo lavorato 
per inserire impegni precisi:

nuovi spazi per i cittadini •	
nuove infrastrutture •	
nuove risorse economiche •	
annuali (500.000 a partire 
dal 2018) per il Comune 
che verranno utilizzate per 
migliorare i servizi ai cit-
tadini che riguarderanno 
principalmente le manu-
tenzioni dei beni pubblici e 
la sicurezza.
nuovi investimenti per la •	
mitigazione del rischio 
idrogeologico.

Gli impegni sanciti nell’aggior-
namento dell’accordo di pro-
gramma legato alla realizzazio-
ne della piattaforma sono: 

Completamento  della ri-•	
qualificazione della zona 
Fronte Mare compresa tra 
la foce del torrente Segno 
e il radicamento della co-

struenda piattaforma, con 
naturale  proseguimento 
della pista ciclopedonale 
che unirà Porto Vado alla 
zona centrale compresa la 
passerella sul torrente. 
Nuovo sovrappasso all’Au-•	
relia, atto a collegare il 
previsto Terminal Multipur-
pose con il sistema viario 
territoriale
La realizzazione di un nuo-•	
vo tracciato di viabilità 
all’interno della zona S16 
che dovrà essere com-
pletata al momento della 
chiusura di via Trieste per 
la realizzazione del nuovo 
varco doganale e di tutti gli 
interventi accessori
Rimozione dall’alveo del •	
torrente Segno delle con-
dotte di prodotti energetici 
olii e chimici e il trasferi-
mento delle stesse su altro 
percorso che consenta il 
collegamento alla piatta-
forma; 
Sistemazione idraulica del •	
torrente Segno, consisten-
te nell’allargamento degli 
argini, approfondimento del 
fondo alveo, realizzazione 
di una vasca di cattura dei 

sedimenti e innalzamento 
dei ponti esistenti, un pro-
getto importante sia dal 
punto di vista economico 
ma anche tecnico, con una 
serie di interventi finalizza-
ti alla riduzione del rischio 
idraulico del torrente e 
quindi alla tutela del territo-
rio e delle persone. 
La realizzazione delle ope-•	
re di messa in sicurezza 
del rio S. Elena per il trat-
to interessato dal tracciato 
del sovrappasso stradale, 
compreso l’adeguamento 
dei tratti di tombinatura in 
corrispondenza di via Trie-
ste e via La Braja .
La sistemazione (ripasci-•	
mento e piccolo attrezzag-
gio) della spiaggia in radice 
ponente della piattaforma, 
compresa l’area destinata 
ai pescatori
Nuovo svincolo di acces-•	
so all’Autostrada dei Fiori 
in località Bossarino, al 
fine di garantire una piena 
integrazione ambientale e 
funzionale dell’opera con 
il territorio, assicurando nel 
contempo una soluzione 
per le esigenze portuali; 

Interventi viabilistici e strut-•	
turali sulla rete esistente 
ovvero la superstrada rivol-
ti alla sicurezza stradale, al 
consolidamento strutturale 
e alla mitigazione dell’im-
patto ambientale 
La Protezione acustica •	
delle infrastrutture viarie di 
collegamento fra il porto 
ed il nuovo svincolo, com-
preso il tratto di Aurelia bis, 
nonché del raccordo ferro-
viario nelle tratte in adia-
cenza all’abitato.
Demolizione, per fasi, degli •	
esistenti pontili destinati 
allo sbarco dei prodotti car-
boniferi, olii ed energetici 
(con particolare riferimento 
al pontile ex ENI ora Alkion, 
e all’adiacente sporgente di 
accosto ESSO di ostacolo 
ad una corretta riqualifica-
zione del fronte mare); 
La realizzazione di un in-•	
tervento puntuale di si-
stemazione di strutture a 
mare (scogliera) nel tratto 
compreso tra la foce del 
torrente Segno e la radice 
del Terminal multipurpose, 
nonché a valutare analo-
ghi interventi nel tratto tra 

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato Urbanistica e Gestione del Territorio
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le foci dei torrenti Segno e 
Quiliano.

Contestualmente ANAS, con la 
condivisione dell’Amministra-
zione Comunale,  sta svilup-
pando il progetto per realizza-
re il nuovo ponte sull’Aurelia, 
un’opera fondamentale per ri-
durre ancor di più il rischio idrau-
lico del torrente Segno.

OpErE prEVIStE 
DAllA StIpulA 
DI cONVENzIONI 
urbANIStIchE

Le convenzioni urbanistiche sti-
pulate  hanno dato priorità alla 
sistemazione viaria delle zone 
interessate:  obiettivo è cucire 
un nuovo asse viario più sicuro 
che possa permettere una mag-

giore suddivisione tra tracciato 
dedicato al traffico pesante, 
traffico urbano, ed aree ciclo 
pedonali.
Per esempio con Quadra, la 
società che ha acquisito parte 
delle aree ex OCV e che le ha 
riqualificate, si è realizzata una 
nuova viabilità in sponda destra 
del torrente Segno, prospicien-
te le nuove attività,  che garanti-
sce un collegamento con la su-
perstrada, e che contiene nuovi 
parcheggi pubblici e la pista 
ciclo pedonale che raggiunge 
la Valle di Vado Ligure e il Molo 
8.44, quest’ultima ancora da re-
alizzare ma prevista in conven-
zione. 
Per quanto riguarda il proget-
to di ampliamento dello sta-
bilimento Infineum, grazie alla 
convenzione urbanistica stipu-

lata,   il Consiglio Comunale ha 
stabilito di  focalizzare l’inter-
vento alla realizzazione di una 
nuova Piazza all’ingresso della 

Frazione della Valle di Vado, bi-
glietto da visita delle frazioni e 
con previsti spazi pubblici, par-
cheggi e verde.

Questa pagina è stata redatta dall’Assessorato Urbanistica e Gestione del Territorio
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